
  

「公園管理について」                        【都市整備課】 

 

 

現状 

コロナ禍の中、テレワークや外出の自粛などで、気分転換のために散歩やジョギングをし

ている人が多くなった様に感じます。少数ですが公園を利用している家族など、町民の皆

さんが公園を利用している姿も見受けられます 

提案 
このような時こそ本町の公園のあり方に気付くのではないかと思いますが、一 

部の公園ではテープが巻かれ、遊具が使用出来なくなっています。 

修繕待ちなのか？ 

コロナ禍の中、遊具は人が触れるため使用出来なくしているのか？ 

回答 
ご質問いただきました危険テープにより使用禁止にしている遊具の状況について回答い

たします。 

公園遊具については、職員による通常の維持管理の中での目視確認や専門業者による年

１回９月頃安全点検を実施しており、現在、使用禁止にしている遊具については、専門業

者による点検の結果、このまま使用し続けると部品の破損などにより利用者がケガをする

恐れがあると判断されたことから、事故防止のため一時的に使用を禁止しているものです。 

これらの遊具は、修繕可否や利用頻度、修繕費用等を考慮したうえで、修繕か撤去かを

判断し、原則として、現年度中に対応することとしています。 

令和２年度については、２２箇所の公園に設置されている 86 個の遊具を専門業者によ

る安全点検を実施した結果、５箇所の公園５個の遊具において使用禁止としている遊具が

あります。４個の遊具については、今年度中の撤去とし、１個の遊具については新年度予

算で修繕することとしています。 

今年度は１個の遊具が翌年度対応となってしまっているので、今後は現年度中に修繕・

撤去をしていきたいと考えております。 

 

次に、ご提案事項について回答いたします。 

町の公園遊具は、その多くが設置から年月が経過し、それに伴い経年劣化も進んでいる

ことから、修繕費や撤去費用を含めた管理費が増加している状況にありますが、子どもの

利用の多い公園では遊具の使用頻度が高いこと、また、やむを得ず遊具を撤去した公園で

は、利用者からの「遊具が少なく子どもたちがかわいそうだ」「新たなものは設置してもら

えないか」といった意見が聞かれることから、現在設置している遊具については、利用者

が安全に使用できるよう適切に安全点検や修繕を行いながら、可能な限り維持していきた

いと考えております。 

しかしながら、現在設置されている遊具が修繕不能になった場合は、公園規模に応じた

遊具設置を実施致します。 

 



「児童の下校後の遊びについて」              【学校教育課】  

 

 

 

 

 

現状 

子どもたちは「リップスティック」というスケートボードのような遊具で遊んで

います。普段は立って遊ぶものですが、中には寝そべった状態で遊んでいる子ども

たちもいます。問題は、寝そべった状態で滑ってくると、車の死界に入りとても危

険です。現に東町南区ではその事により、車の運転者の抑止のために、点線の一時

停止を塗装していただいた経緯があります。 

提案 児童の下校後の遊びについて指導をしていただきたい。 

回答 
 

学校では、下校後の過ごし方について、帰宅時間の確認や、遊ぶ時の約束・マナ

ーのほか、道路等で遊ばないなどの安全面について、児童生徒に対する指導を行っ

ております。 

また、教育委員会では、夏休みと冬休みに防災無線を使って、児童生徒が暗くな

る前に帰宅するよう促す取組を行っています。 

 下校後の対応については、主に家庭教育の範疇となりますが、学校と家庭とが連

携して指導していく必要がありますので、ＰＴＡや学級懇談、ホームページや学校

だより等から、更なる注意喚起を促していきたいと考えております。 

 また、地域での見守りや、地域の教育機能を活用していくことも大切な教育観点

ですので、地域の皆様にもご協力をいただきながら、連携して児童生徒の指導を進

めていけるよう取り組んでまいります。 

 

 



 

「中学生の自転車通学の指導について」 

 

 

 

現状 

阿久津中学校の生徒ですが、コロナ禍のせいなのか、自転車での下校が一斉 

なのか、自転車の群衆ができ、前の自転車が遅いと追い越して、車道にはみ出 

るなど、自転車競技の様で、歩行者や車両にも迷惑な状態になっています。 

提案 
自転車通学の指導の徹底をお願いします。 

回答 
 

中学生の自転車の乗り方については、これまでも度々住民の方からご指摘をいた

だいているところであり、生徒への指導に取り組んできたものの、なかなか改善さ

れない状況にありました。加えて、現在中学校では、新型コロナウイルス感染症の

影響で部活動を中止し、学年ごとの一斉下校を実施しているため、下校時に混雑す

る状況が見られたかと思います。 

 このような状況の中で、１月 30 日付けの下野新聞でも報道されたように、阿久

津中学校では、生徒会が中心となって作成した「交通安全マップ」が完成し、公共

施設等に掲示されることとなりました。 

この「交通安全マップ」は、これまでのような教師からの一方的な指導によるも

のではなく、生徒自らが自分達や地域の安全を考えて取り組んだものであり、町の

交通安全への貢献と合わせて、生徒自身の交通安全意識の高揚・醸成を目指した取

組です。 

教育委員会では、このような生徒の自主的・主体的な活動が、徐々に生徒自身の

意識に対する効果を見せ始めていると捉えており、今後も引き続き生徒の自主的・

主体的な活動に取り組んでまいります。 

なお、これらの取組のほかにも、生徒に対する交通安全指導として、スタントマ

ンが実際に起きた交通事故や危険状況を再現し、事故の衝撃や恐ろしさを体感させ

る「スケアードストレート方式」による交通安全教室を、令和３年度に町内中学校

で実施できるよう準備を進めているところです。 

 



「第 77回国民体育大会・第 22回全国障害者スポーツ大会について」 【生涯学習課】 

現状 

令和４(2022)年 10月 1日より各大会の開催が予定されています。本町は公開競技グラ

ンドゴルフ及びデモンストレーションスポーツとしてカローリング、ペタンクの会場と

なっています。 

質問 
・開催に向けての準備等のスケジュールは。 

・本町での開催実行委員会等への考え方は。 

提案 
・「広報たかねざわ」で特集を組むなどして、広く町民の皆さんへ、グランド 

ゴルフ・カローリング・ペタンクの競技方法などの紹介をしてはどうか。 

回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問１ 開催に向けての準備等のスケジュールは。 

回答１ いちご一会とちぎ国体・とちぎ大会実行委員会事務局で作成した競技運営スケ

ジュールに基づいて、県グラウンド･ゴルフ協会、県カローリング協会、県ペタ

ンク・ブール連盟と協議･調整しながら準備を進めています。 

なお、令和３年度から令和４年度の主な予定は、次のとおりです。 

（ⅰ）令和３年５月 町いちご一会とちぎ国体実施本部設置 

（ⅱ）令和３年６月 手作り応援のぼり旗作成 

（町内小中学校、保育園等に依頼予定） 

（ⅲ）令和３年８月 いちご一会花リレー（試行栽培） 

（町内小中学校にプランター100基を振り分け定植、その後会場に装飾） 

（ⅳ）令和３年 11月 ノベルティグッズ、競技役員帽子等発注 

（ⅴ）令和４年５月 28日（土）デモンストレーションスポーツペタンク開催 

（ⅵ）令和４年７月 10日（日）デモンストレーションスポーツカローリング開催 

（ⅶ）令和４年８月 いちご一会花リレー（町内小中学校 育苗･定植） 

（ⅷ）令和４年９月 17日（土）、18日（日）公開競技  

グラウンド･ゴルフ開催 

（ⅸ）令和４年 10月１日（土）～11日（火）いちご一会とちぎ国体開催 

 ※町いちご一会とちぎ国体実施本部の会議は、令和３年度３回、令和４年度２回の計５

回開催予定 

   

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
質問２ 本町での開催実行委員会等への考え方は。 

回答２  

 国体業務を円滑に行うため、町職員、協会、連盟から構成される町いちご一会とち

ぎ国体実施本部の設置を予定し準備をしています。 

回答 
（２）提案について 

提案 「広報たかねざわ」で特集を組むなどして、広く町民の皆さんへ、グランド･ゴル

フ・カローリング・ペタンクの競技方法などの紹介をしてはどうか。 

回答 「広報たかねざわ」３月号から計画的に町民の皆さんへ各種競技方法などの紹介が

できるよう、記事掲載の準備を進めており、大会･競技に関する情報を効果的に周

知しながら、国体開催の機運を高めてまいります。 


